

Desplazamientos internos, asesinatos selectivos y absoluto control del microtráfico en barrios populares de la ciudad por parte de Rastrojos y Urabeños son el panorama de la capital del norte del Valle. Autoridades locales señalan que no existe ninguna denuncia de la población por miedo a represalias y los líderes de las bandas son, en su mayoría, menores de edad.

El lunes en la noche, ocho familias de Cartago salieron desplazadas de su casa. Huyendo de la violencia, ejercida por los que controlan el microtráfico y el menudeo en la ciudad, abandonaron el sector conocido como Loma de la Virgen, uno de los barrios más populares de esta zona del país.

En medio del miedo, la sensación que parece cobijar a todos los habitantes de esta ciudad, estas personas se comunicaron con la personería y les informaron de la situación. “No tenemos información oficial, pero ya estamos reunidos tratando de solucionar el tema”, señaló a Confidencial Colombia el coronel Néstor Ospina, comandante de policía de Cartago.

Los cartagüeños tienen miedo porque esta no es la primera acción violenta de los últimos días. La ‘cadena del terror’ inició hace algo más de 15 días, cuando dos mujeres, incluida una menor de edad, fueron asesinadas en el mismo sector de Cartago y por los mismos personajes que habrían desplazado a las ocho familias.

En el mismo atentado resultaron heridas cuatro personas, dos de las cuales decidieron no ir al centro asistencial por miedo a las represalias. Según entidades de control de Cartago, los otros dos heridos se recuperaron en un hospital de Pereira.

A los tres días, el sonido de las balas volvió a romper el aire caliente de Cartago. Cobró la vida de una persona y dejó a tres más heridas. Fue a dos cuadras del episodio donde murieron las dos mujeres, todo en la Loma de la Virgen.

El viernes anterior, en medio de una balacera, murieron dos personas más. Uno de los fallecidos fue un menor de 16 años. La guerra que se vive en el norte del Valle no distingue jóvenes o viejos, mujeres, hombres o niños.

Miedo, hasta en la Policía

Cuando comenzó la oleada de violencia en las calles de Cartago, la policía decidió implementar patrullajes nocturnos por los sectores de la ciudad. Armados de fusiles, miembros de la Sijin patrullaron durante varios días las decenas de ollas y las calles del peligroso barrio.

Una de esas noches, uno de los agentes encargados de esa operación diaria cayó asesinado. Era el oficial Valencia. Su muerte causó pánico en la institución, al punto que los patrullajes se suspendieron y los habitantes quedaron, otra vez, a merced de las bandas criminales.

Bacrim menores de edad

En Cartago todos saben quiénes son los autores de los crímenes. A pesar de que la

información no es oficial, varias fuentes consultadas por Confidencial Colombia señalaron que Cartago esta sitiada por tres bandas criminales: Los Urabeños, Los Rastrojos y Cordillera. Ellos dominan el narcomenudeo y se disputan, día a día, el control de las ollas. Los Urabeños y los Rastrojos llegaron al norte del Valle desde el centro y el sur del departamento, con la intención de extender sus redes de narcotráfico hacia lugar más cerca a Bogotá. Cordillera, por su parte, llegó desde la zona occidental del departamento para establecerse en Cartago.

La degradación de la guerra ha llegado a tal punto que en ese lugar, los cabecillas de las bandas no tienen más de 18 años. En algunas ollas de la Loma de la Virgen gobierna alias 'Diablito' un asesino a sueldo de 16 años, que tiene amedrentada a gran parte de la población.

Fuentes de entidades de control consultadas por Confidencial Colombia, que no quisieron dar su nombre por el mismo temor que tiene toda la población, denunciaron incluso la existencia de una "escuelita de sicarios", en las que las Bacrim recluta menores para adiestrarlos en el boleteo, la extorsión y el asesinato.

También panfletos

Los mismos grupos criminales estarían detrás de un panfleto que circula en las calles de Cartago y en las redes sociales. En el comunicado, señalan que matarán a jibaros y expendedores de droga en esa ciudad:

—*CARTAGO ULTIMO MINUTO*—

Ya Estanos Cansados de tanto vandalismo tanta Corrupción y tanta marihuana en Cartago, desde Hoy se empieza la limpieza social se Difunden estos panfletos para que se Cuiden y no den más la lora los Muertos serán:

BABY NOREÑA

BRYAN BARRETO

MARIO PIEDRAHITA

CAMILO PIEDRAHITA

JULIANA DAZA

LUIS PARRA

ALEJANDRO AGUDELO

LA GORDA- (DIFUNTA YA)

JEFERSON- (DIFUNTO YA)

ALIAZ COFLA

TOTONO (DIFUNTO YA)

WICAMA WICAMA

Las balas Estan con cianuro, no se responden por niñ@s, Ancianos mujeres y demas, Ya lo han podido ver con la gorda de la loma, Callo su hija y si usted esta afuera sera el Proximo: Estos personajes mantienen por:

Por petrochely-La cristina-la 4- Camellon del quindio.

Se les pondra mano Dura, uno de ellos Estudia en el Ramón martinez tambien Caera por jibaro y por Expendedor!

Cuidense!

“Peor que el cartucho, peor que las comunas”

La situación en Cartago es, según sus habitantes, las autoridades locales, las entidades de control y la policía, insostenible. Una mujer consultada por Confidencial Colombia describió el panorama que viven hoy los habitantes de la ciudad que supo ser el centro de operaciones del temido cartel del norte del Valle.

“Hay escuelas de sicarios, los asesinos tienen 14, 15 y 16 años, hay droga por todos lados. Los parques se convirtieron en ollas. Cartago es peor que el cartucho de Bogotá, que las comunas de Medellín. Tenemos miedo”.

<http://confidencialcolombia.com/es/1/105/7127/Cartago-sitiada-por-las-Bacrim-Cartago-Bacrim-Urabe%C3%B1os-Rastrojos-narcotr%C3%A1fico.htm>